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Депутатские встречи Достойно внимания

Земля, социалка 
и немного 
политики

А на встрече с жителями 
в Доме культуры говорили 
обо всем, то есть о жизни. 
Реформирование жилищно-
коммунальной отрасли, 
здравоохранения, системы 
образования, затеянное еди-
нороссами, ни к чему хороше-
му не привело. Это видно на 
примере Чувашии, это видно 
на примере Марий Эл. Всей 
страны! Поэтому каждая встре-
ча депутата Анатолия Аксакова 
со своими избирателями и в 
нашей республике, и в сосед-
ней наполнена рассказами об 
имеющихся проблемах. 

Анатолий Геннадьевич пер-
вым делом предупредил, что 
хотел бы, чтобы встреча про-
шла в рабочем режиме и не 
была политизированной. 

- Я не хочу рассуждать на 
тему, какая партия лучше, ка-
кая хуже, - сказал он. - Глав-
ное – чтобы было дело, чтобы 

ситуация в стране менялась, 
и депутаты прикладывали для 
этого все усилия. Поэтому я на-
деюсь на обстоятельный раз-
говор. Вы дадите мне наказы, 
поручения, я буду с ними рабо-
тать. 

***
Разговор начался с общей 

для Чувашии, Марий Эл и Ни-
жегородской области пробле-
мы - повышения уровня Че-
боксарского водохранилища. 
Ситуация очень тревожит на-
ших соседей. Уже произошед-
ший спад в животноводстве 
люди связывают с прошлым 
затоплением. «Если уровень 
поднимут, будет еще хуже, и 
фермерство тоже пострадает. 
Мы положительного в подъеме 
не видим», - сказала Ангелина 
Павловна Асланова, депутат 
районного собрания. 

Говорили о пенсионной ре-

форме, о льготах, созданных 
для крестьянско-фермерских 
хозяйств в 90-х годах. Тогда 
первые несколько лет пенси-
онные перечисления не де-
лались. Фермеров, начавших 
работать в то время, интересо-
вало, какую пенсию они будут 
получать. 

О материнском капитале, 
жилье для молодых семей, 
вступлении в ВТО, зарплатах, 
необрабатываемых землях, о 
поголовье скота, которое со-
кращается из-за нерентабель-
ности: народ не видит пер-
спективы и понимает, что 
заниматься животноводством 
становится невыгодно.

О полигоне ТБО – жители 
Горномарийского района опа-
саются, что на него будут во-
зить отходы с «Химпрома». 
(Это предприятие держит, по-
хоже, в страхе не только Чу-
вашию.) Есть положительное 
заключение экологической 
экспертизы, сделанной в 1996 
году. Сельчане требуют про-
ведения независимой экспер-
тизы - подготовлено письмо 
более чем с 200 подписями. 
Депутат взял его, чтобы напи-
сать обращение о проведении 
независимой экологической 
экспертизы.

Состоялось 
заседание 

Совета

В своем докладе по 
основному вопросу - о 
направлениях деятель-
ности регионального 
отделения - член бюро 
Совета Олег Николаев 
говорил о необходимо-
сти создания Палаты де-
путатов регионального 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, в которую 
входили бы депутаты-
справороссы всех за-
конодательных органов 
власти республики - Гос-
совета, районных, город-
ских собраний и собра-
ний сельских поселений. 
Объединенным в Палату 
народным избранникам 
будет легче работать: 
этот орган станет коор-
динировать действия, 
поможет продвигать за-
дачи, которые ставит 
партия.

Обсудили члены Со-
вета и другие вопросы. 
В связи с принятием за-
кона о митингах, соглас-
но которому места для 
проведения публичных 
мероприятий определя-
ет Кабинет Министров, 
депутат Госсовета ЧР 
Леонид Лукин предло-
жил обратиться к пра-
вительству Чувашии с 
просьбой включить в 
этот перечень площадь 
Республики в Чебокса-
рах.

Прозвучало пред-
ложение создать мемо-
риальный комплекс в 
деревне Эльбарусово 
Мариинско-Посадского 
района в память о по-
гибших при пожаре в 
местной школе, который 
унес жизни 106 детей и 4 
учителей в ноябре 1961 
года.

Отдельно рассматри-
вался вопрос об уста-
новке памятника де-
путату Госдумы России 
первого созыва Якову 

Абрамовичу Абрамову. 
8 октября будущего года 
исполняется 140 лет со 
дня рождения нашего 
знаменитого земляка. 
Совет регионального 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ принял 
решение поддержать 
предложение Убеевско-
го сельского поселения 
Красноармейского рай-
она и депутата Госдумы 
РФ Анатолия Аксакова 
об увековечении памяти 
Якова Абрамова. Комис-
сии по культуре, спорту 
и туризму даны пору-
чения. Она подготовит 
документы для созда-
ния благотворительного 
фонда по организации 
сбора средств, займется 
организацией проведе-
ния открытого конкурса 
по проекту памятника 
депутату, а также уста-
новки его в селе Убеево. 
Было решено направить 
обращения главе респу-
блики Михаилу Игнатье-
ву и председателю Гос-
совета Чувашии Юрию 
Попову с просьбой ока-
зать содействие в реали-
зации проекта. Депутат 
Анатолий Аксаков уже 
заручился поддержкой 
со стороны Госдумы.

Обсудили и вопросы 
участия регионального 
отделения в социально-
политическом проекте 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ «70 лет под зна-
менем Победы». Было 
решено организовать 
поэтапную подготов-
ку к 9 Мая 2015 года. 
Первым мероприяти-
ем в осуществлении 
проекта станет пресс-
конференция, которая 
пройдет в декабре. На 
ней будет представлена 
позиция партии по про-
ведению праздника и по 
защите прав ветеранов.

В первое воскресенье зимы прошла очередная встреча депу-
тата Государственной Думы РФ Анатолия Аксакова с жителями 
Марий Эл. На сей раз депутат побывал в селе Пайгусово Горно-
марийского района республики. До общения с сельчанами со-
стоялась беседа с одним из ведущих фермеров – Александром 
Пекунькиным. Разговор шел, конечно же, о сельском хозяйстве. Повестка дня очередного заседания Со-

вета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была насыщенной.
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Из-за чего сыр-бор
Для начала давайте раз-

беремся, что же это такое 
– универсальная электрон-
ная карта (УЭК)? По сведе-
ниям, собранным в Интер-
нете, УЭК - это пластиковая 
карта, сочетающая в себе 
удостоверение личности 
(паспорт), полис обязатель-
ного медицинского стра-
хования, страховое свиде-
тельство государственного 
пенсионного страхования, 
платежную банковскую кар-
ту. Предполагается, что со 
временем туда войдут во-
дительское удостоверение, 
полис ОСАГО, электронная 
история болезни, студен-
ческий билет, карта рыбо-
лова, читательский билет, 
коды дверных электронных 
замков и многое другое (де-
сятки видов, все не перечис-
лишь). В идеале УЭК должна 
содержать все сведения о 
человеке: семейное поло-
жение, место жительства, 
количество денег на сче-
тах, точное содержание и 
количество всех покупок и 
продаж, перенесенные за-
болевания, состояние здо-
ровья, политические, ре-
лигиозные убеждения и т. 
д. - вплоть до отпечатков 
пальцев и снимков радуж-
ной оболочки глаз. Причем 
сам обладатель карты может 
и не знать, что в нее ввели 
дополнительно. Вся эта ин-
формация будет размещена 
в специальном микрочипе, 
вмонтированном внутри до-
кумента. Сторонники вне-
дрения УЭК уверяют, что она 
облегчит человеку жизнь. 
С ее помощью можно будет 
оплачивать разные услуги 
(банковские, коммунальные, 
муниципальные, учебные, 
юридические и пр.), совер-
шать покупки, платить штра-
фы (например, ГИБДД), запи-
сываться на прием к врачу, 
оформлять документы. Она 
же позволит получать самую 
разнообразную информа-
цию, причем в любом месте 
(через Интернет и ведом-
ственные порталы), даже 
если человек находится на 
улице, где предполагается 
устанавливать так называе-
мые информаты. 

Всю работу по внедрению 
УЭК в России осуществляет 
специально созданное ОАО 
«Универсальная электронная 
карта». Удовольствие это не-
дешевое. Специалисты счи-
тают, что оно обойдется казне 
в 170 млрд. рублей. И все же 
правительство идет на такие 
расходы.

Тотальный контроль 
над гражданами

Между тем многие страны, 
в свое время внедрившие 
УЭК, одна за другой стали от 
нее отказываться. В их числе 
– США, Англия, Германия, Юж-
ная Корея и другие. Хотя в них 
внедрялись более простые 
карты, которые обеспечива-
ли только идентификацию 
человека. Однако их граж-
дане посчитали, что универ-
сальные электронные карты 
ведут к тотальному контролю 
над ними. В самом деле, до-
статочно, скажем, патрульно-
му полицейскому вставить ее 
в автомат-считыватель, и о че-
ловеке становится известно 
все. Ибо он в кармане носит 
все сведения о себе, в т. ч. и 
компромат на себя. Вдобавок 
по модулированным сигна-
лам наземные и спутниковые 
средства контроля и слеже-
ния легко установят, где в 
данную минуту находится ин-
тересующий власти гражда-
нин. У концентрации множе-
ства сведений в одной карте 
есть и другая отрицательная 
сторона. Как известно, любую 
электронную защиту можно 
взломать. Последствия труд-
но даже представить. Не зря 
народная мудрость гласит, 
что нельзя класть все яйца в 
одну корзину.

Поэтому более образован-
ная часть населения страны 
выступает против внедре-
ния УЭК. Среди противников 
карты немало сторонников 
правящей «Единой России», 
что тоже легко понять. Ведь 
наиболее богатые и наи-
более коррумпированные 
люди состоят именно в ней. 
И хоть сегодня они во власти, 
а ну как завтра попадут в не-
милость к начальству? Или 
станут жертвами смыслящих 
кое-что в электронике паца-
нов? Неслучайно некоторые 
региональные парламенты 
под разными предлогами не 
торопятся принимать закон 
об УЭК. Другое дело чуваш-
ские парламентарии. То ли из 
желания примкнуть к вось-
мерке пилотных регионов, 
то ли просто не понимая сути 
новшества в силу некомпе-
тентности, они с упорством, 
достойным лучшего приме-
нения, продавили-таки закон 
об УЭК.

Не плюй в колодец…
Как ни странно, в Чувашии 

самый упорный протест про-
тив введения универсальной 
электронной карты выразила 
не самая продвинутая (может 

быть) часть населения. Это 
православные христиане. 
Причем причиной стало во-
все не то, о чем говорит демо-
кратически настроенная об-
щественность. Православные 
верующие выступают против 
обезличивания человека по-
средством «печати дьявола», 
т. е. пластиковых карт и чипов 
с так называемой цифровой 
подписью.

Борьба верующих с вне-
дрением «печати дьявола» 
началась еще на первом эта-
пе сессии Госсовета. На ней 
по просьбе владыки Варна-
вы было предоставлено сло-
во для объяснения позиции 
митрополии двум ее пред-
ставителям. Тем не менее 
едроссовское большинство 
парламента легко проголо-
совало в первом чтении за 
принятие закона «Об уни-
версальной электронной 
карте». Видя откровенное 
игнорирование их мнения, 
веру ющие решили органи-
зовать публичный протест 
в день проведения второго 
этапа сессии, заранее уведо-
мив об этом власть. Накануне 
они обратились к руководи-
телю фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» Игорю Моляко-
ву с просьбой о содействии 
– чтобы их представителей 
пропустили в зал заседаний 
и предоставили им слово до 
окончательного принятия за-
кона. Письменная просьба, 
адресованная председате-
лю Госсовета Юрию Попову, 
была передана в секретари-
ат. И все же, когда уже в ходе 
сессии Моляков еще раз на-
помнил об этой просьбе, г-н 
Попов разыграл спектакль, 
будто ничего не ведает. Точку 
же, как ни странно, поставил 
не он, а вездесущий депу-
тат Петр Краснов. Он сказал, 
что на первом этапе мнение 
верующих уже выслушали, 

потому, дескать, незачем к 
этому возвращаться. В итоге 
единороссы походя проголо-
совали во втором чтении за 
закон об УЭК.

Но не тут-то было. Узнав 
о случившемся, верующие 
предприняли отчаянные 
шаги. Под конец они забло-
кировали проезжую часть 
улицы перед Домом прави-
тельства. А их собралось, по 
разным данным, от 150 до 250 
человек. И тут верхушка Гос-
совета зашевелилась. На пе-
реговоры с представителями 
митингующих, вернее, моля-
щихся, была срочно выслана  
делегация в составе того же 
Краснова и министра инфор-
мации Валентины Андреевой. 
На них было жалко смотреть. 
Смелые в зале единомышлен-
ников или на страницах печа-
ти, где в ответ никто ничего 
не скажет, они даже не зна-
ли, как вести себя на встре-
че. Г-жа Андреева стояла вся 
растерянная, не смея про-
ронить ни слова. И Краснов, 
как истинный кавалер, всю 
тяжесть переговоров взял на 
себя. «Мы же вас выслушали, 
чего еще надо?» - недоумен-
но повторял он, показывая, 
до какого снисхождения пе-
ред верующими опустились 
депутаты-едроссы. Что толку 
от того, если закон уже при-
нят – об этом он, похоже, и 
не задумывался. Кончилось 
тем, что испуганное упор-
ным протестом руководство 
парламента пропустило-таки 
представителей верующих 
в зал и даже выслушало вы-
ступление одной из них. Хотя 
всем уже было ясно, что по-
езд ушел… 

«В тайге  
много люди есть»

В действующей в Чувашии 
власти вряд ли найдется хоть 

один верующий человек. 
Хотя при случае покрасо-
ваться со свечкой в храме 
любят многие. Если бы они 
истинно веровали в Госпо-
да, который все видит и всем 
на том свете воздаст по за-
слугам, они вели бы себя со-
всем иначе. В то же время и к 
утверждению православных 
о том, что УЭК – печать дья-
вола, можно относиться по-
разному. Однако это их мне-
ние. Мнение, скажем прямо, 
значительной части населе-
ния республики. Ведь народ 
наш состоит из совершенно 
разных, придерживающих-
ся самых противоположных 
взглядов людей. Как говорил 
известный литературный 
герой В. Арсеньева Дерсу 
Узала, «в тайге много люди 
есть». И власть, если она дей-
ствительно желает служить 
народу, должна в той или 
иной мере учитывать тре-
бования и взгляды каждой 
прослойки населения. Тем 
более православных христи-
ан, которые, как известно, 
всегда поддерживают ее и 
без голосов которых «Единая 
Россия» на выборах при всех 
безбожных махинациях не 
смогла бы получить столько 
голосов. К тому же в данном 
случае трудно не согласить-
ся с утверждением веру-
ющих, что никто не вправе 
контролировать людей, кро-
ме Господа. Но нет, едроссы, 
похоже, настолько обезуме-
ли от своего всесилия, что 
готовы плевать в колодец, из 
которого в будущем еще не 
раз придется воды напиться.

Вот такая она, нынешняя 
едроссовская власть. Неслу-
чайно некоторые верующие 
уже прозвали ее «бесовской 
властью». Потому что, по их 
мнению, она сплошь состоит 
из людей, про которых гово-
рят: «Креста на них нет!»

На втором этапе восьмой сессии 
Госсовета произошел инцидент, который 
показал властвующих единороссов 
республики во всей их красе.

А разразился скандал из-за неимоверного желания депута-
тов оказаться в России в числе первых, принявших закон об 
универсальной электронной карте.

Креста на них
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3круглый стол

В Чебоксарах состоялся круглый стол «Финансирование малого  
и среднего бизнеса в Чувашской Республике: точки роста» 

Тем временем
Как сообщила пресс-

служба администрации гла-
вы ЧР, 2 декабря в храме 
Христа Спасителя в Москве 
состоялся чин хиротонии 
архимандрита Феодора во 
епископа Алатырского и По-
рецкого. На празднование 
по этому поводу из Чувашии 
в столицу выехала большая 
делегация представителей 
власти: глава ЧР Михаил Иг-
натьев с супругой, председа-
тель Госсовета Юрий Попов, 
министр культуры Вадим 
Ефимов, депутаты Чебоксар-
ского горсобрания Владимир 
Викторов и Владимир Ива-
нов, глава администрации 
Алатырского района Николай 
Романов. За чей счет была 
организована поездка – об 
этом умалчивается.

Некоторые наблюдатели 
считают, что выезд такой 
внушительной государствен-
ной делегации по церковным 
делам организован еще и по-
тому, чтобы как-то сгладить 
конфликт между светской 
властью и православными 
верующими республики.

Между тем в Чебоксарах во 
время акции протеста, кото-
рую проправительственные 
СМИ назвали православным 
бунтом, полиция задержала 
до 45 человек. В Интернете 
появились сообщения, что 
их продержали во дворе от-
дела полиции более 7 часов 
без еды, без предоставления 
места отдыха, препятствова-
ли даже посещению туалета. 
Если верить этим сообще-
ниям, многих задержанных, 
как преступников, фотогра-
фировали в профиль и анфас, 
снимали отпечатки пальцев. 
В отношении 37 граждан со-
ставлено 72 протокола об ад-
министративных правонару-
шениях по ст. 20.18 КоАП РФ 
(блокирование транспортных 
коммуникаций) и по ч. 5 ст. 
20.2 (нарушение установ-
ленного порядка проведения 
публичных мероприятий). 
Напомним: за первое нару-
шителям (гражданам) гро-
зит штраф от 50 до 100 тыс. 
руб лей или обязательные 
работы на срок до 100 часов, 
за второе – от 10 до 20 тыс. 
рублей или обязательные 
работы на срок до 40 часов. 
Штрафы должностных и юри-
дических лиц во много раз 
превышают указанные здесь 
суммы.

Так равнодушие, которое 
люди проявили во время 
борьбы оппозиции против 
драконовского закона о ми-
тингах, совершенно неожи-
данным образом возвраща-
ется к ним, словно бумеранг.

Снимки: cap.ru и ЧЖЖ.

Встречу провели МСП Банк, 
правительство Чувашии и Ассоциа-
ция региональных банков России 
(АРБР). Модерировал «круглый 
стол» депутат Госдумы России, пре-
зидент АРБР Анатолий Аксаков. 
Активно участвовали в обмене 
мнениями члены правительства 
Чувашии, руководители и пред-
ставители действующих в регионе 
банков и, конечно же, предпри-
ниматели. Несмотря на разыграв-
шуюся непогоду, они приехали со 
всех концов Чувашии и даже из со-
седней Марий Эл.

В экономике главный 
– предприниматель

Говоря о причинах выбора места 
проведения встречи, и председа-
тель правления МСП Банка Сергей 
Крюков, и премьер-министр пра-
вительства Чувашии Иван Моторин 
напомнили, что Чувашия входит в 
группу 15 регионов страны с наи-
более положительным инвестици-
онным потенциалом. К сожалению, 
эта благоприятная ситуация пока 
используется далеко не полностью. 
В свою очередь, министр эконо-
мики региона Алексей Табаков 
напомнил, что в Чувашии еще с 
советских времен сильно развита 
электротехническая промышлен-
ность. Это направление с рядом 
сохранившихся и новых предпри-
ятий, научно-исследовательскими 
учреждениями, профильными 
учебными заведениями и сегодня 
является в регионе ведущим. Поэто-
му в республике намерены создать 
электротехнический кластер, а так-
же на основе ведущих предприятий 
переработки – технопарк. К слову, о 
таких возможностях не раз говорил 
бывший министр экономики Чува-
шии, ныне депутат Госдумы Ана-
толий Аксаков. Похоже, теперь они 
с действующим правительством 
нашли общий язык.

Как заметили участники «кругло-
го стола», главной фигурой в эконо-
мике является предприниматель, а 
движущей силой – малый и сред-
ний бизнес. В Чувашии на сегодня 
в этой сфере трудится 30% работо-
способного населения. Между тем 
их доля в ВВП региона составляет 
всего лишь 15%. Повысить произ-
водительность труда могут иннова-
ционные проекты. По этому поводу 
Сергей Крюков сказал: «Пусть тор-
говлю поддерживает рынок, а мы 
будем поддерживать кулибиных».

Характерно в этом отношении 
выступление известного в Чувашии 

предпринимателя Александра Ка-
питонова. Он напомнил, что в рес-
публике почти 860 молодых людей 
прошли курс обучения в стране и 
за рубежом по президентской про-
грамме. Многие из них обладают 
предпринимательским талантом, 
что доказывают на деле. Но пока 
они не могут использовать свой 
потенциал из-за отсутствия необ-
ходимых средств. Зачастую им для 
начала своего дела требуются со-

всем небольшие суммы. По край-
ней мере, не миллионы. «Не могут 
ли банки создать какой-то фонд для 
одаренных в предпринимательском 
плане ребят? – спросил бизнесмен. 
– Надо бы их отбирать еще в школе 
и вести дальше. Позже, с их прихо-
дом в деловую сферу, и  экономика 
стала бы развиваться гораздо бы-
стрее».

Что могут и чего  
не могут банки

Увы, Сергей Крюков, в принципе 
поддержав идею чувашского пред-
принимателя, все же разочаровал 
его. Он объяснил, что некоторые 
частные банки, выдающие креди-
ты под большие проценты и пото-
му имеющие значительную маржу, 
могут позволить себе выделение 
средств на такие благотворитель-
ные цели. Но у МСП Банка глав-
ная задача – поддержка малого и 
среднего предпринимательства, 
потому он выдает кредиты под 
низкие проценты. Соответственно, 
и маржи у него мало. Создание об-
разовательных фондов – не наше 
направление, подчеркнул Крюков. 
Хотя вопрос стоит рассмотрения, но 
– другими органами.

Участники «круглого стола» были 
согласны с тем, что для предпри-
нимателей очень важно сочетание 

кредитной и региональной под-
держки. Что касается последней со-
ставляющей, по мнению министра 
финансов региона Михаила Ноздря-
кова, в Чувашии в этом плане дела-
ется немало. Так, в прошлом году из 
бюджета республики на поддерж-
ку МСП выделено более 400 млн. 
рублей. Это быстро обеспечивает 
отдачу в виде дополнительных по-
ступлений налогов, объем которых 
за год вырос на 30%. Вообще же в 

прошлом году в республику привле-
чено инвестиций на 50 млрд рублей. 
Только вот вопрос: много это для Чу-
вашии или недостаточно? К тому же 
нынче сумма застряла пока на уров-
не 40 млрд. Кредитование экономи-
ки присутствующими в республике 
банками за год уменьшилось на 
2%. Вроде бы не намного, но ведь 
уменьшилось…

Что касается МСП Банка, он с 
банками региона сотрудничает уже 
давно. Однако далеко не со всеми, 
ибо на сегодня только у двух из них 
имеется рейтинг. Требования к нали-
чию рейтинга у МСП Банка жесткие. 
На «круглом столе» отмечалось, что 
процесс получения рейтинга, по-
мимо всего прочего, довольно-таки 
дорогостоящий. И тут прозвучало 
интересное предложение Анатолия 
Аксакова. Он заметил, что рейтинги 
присваивают разные организации. 
Ничего плохого в этом нет. Главное 
– чтобы они рассматривали все 
объективно. Раз так, то регион и сам 
может создать подобную организа-
цию. Оставаясь объективной, она 
могла бы намного уменьшить цену 
вопроса.

В свою очередь, предпринима-
тели говорили о слишком жестких 
требованиях получения кредитов. 
Иногда на их оформление уходит це-
лый год. Не всегда понятно требова-
ние о наличии залога, ведь зачастую 
он вовсе не гарантирует возвраще-

ния кредита. А министр Ноздряков 
и вовсе заметил, что залог нужен не 
банку, а инструкции.

Помогать тому,  
кто идет вперед 

На встрече со стороны МСП Банка 
были оглашены весьма конкрет-
ные заявления. Так, Сергей Крюков 
сказал, что банк однозначно будет 
работать с электротехническим 
кластером и технопарком, которые 
создаются в Чувашии. С удовлет-
ворением восприняли участники 
встречи и обещание, что его банк 
готов увеличить кредитный лимит 
Чувашкредитпромбанку, с которым 
тесно сотрудничает, до 245 млн. ру-
блей. Председатель правления МСП 
Банка также напомнил, что сейчас 
создаются новые стандарты кре-
дитования, что в целях реализации 
стратегии МСП Банка по поддержке 
модернизационных, инновацион-
ных и энергоэффективных проектов 
малого и среднего предпринима-
тельства разработаны новые кре-
дитные продукты – «МСП-Маневр» 
(для реализации через банки-
партнеры) и «Лизинг-Прогресс МСП» 
(для реализации через лизинговые 
компании). Также Крюков заявил, 
что банк создаст специальный но-
вый продукт для предприятий, ко-
торые ориентированы на экспорт 
своей продукции. Это заявление 
было встречено с большим вооду-
шевлением, особенно предприни-
мателями, занятыми в электротех-
нической и машиностроительной 
отраслях.

Судя по оживленной атмосфе-
ре «круглого  стола», в Чувашии не 
слишком часто собирают предпри-
нимателей. Видимо, поэтому раз-
говор часто переходил на другие 
темы, волнующие бизнес. В основ-
ном это были проблемы развития 
экономики в целом. Анатолий Ак-
саков попросил собрать все прозву-
чавшие предложения и передать их 
ему для дальнейшей работы. Похо-
же, в данном случае в нем загово-
рила депутатская жилка. Или взяло 
верх желание как можно больше 
помочь родной республике.

Предприниматели же в целом 
остались довольны работой «круг-
лого стола» и с энтузиазмом при-
няли участие в мастер-классе, ко-
торый с большой пользой провели 
заместитель председателя правле-
ния МСП Банк Анна Зверева и пред-
ставители ряда местных банков.

Николай Максимов
(bankir.ru)

Как поддержать кулибиных 

нет
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тарифы

встречи

Земля,

Режим

Управляющая компания работает над ошибками 

Минэкономразвития 
спрогнозировало 
пятикратный рост цен  
на электричество и газ

В Вурнарах  
обещаниям не верят

Министерство экономического развития пред-
ложило новый прогноз развития России, под-
разумевающий серьезную перестройку схем фи-
нансирования газовой и электроэнергетических 
отраслей — пишет Finmarket.ru. 

Депутат Госсовета ЧР Игорь Моляков и заме-
ститель председателя Союза собственников и 
нанимателей жилья Тамара Манаева в очеред-
ной раз съездили в Вурнары и встретились с 
жителями поселка. В основном встреча была по-
священа проблемам ЖКХ. Вопросов накопилось 
много, об этом говорило большое количество 
собравшихся. На этот раз вурнарцы пришли с 
уже подготовленными обращениями, с которы-
ми предстоит работать Игорю Молякову.

Вопрос депутату
Фракция СР подготовила 

поправки в закон об образо-
вании в части минимизации 
коммерческой составляющей. 
Какова судьба этих поправок? 

Вряд ли в декабре этот закон 
будет принят. Рассматривается 
уже восьмая версия. Ключевые 
темы – сколько денег направ-
лять на образование, какая 
должна быть зарплата у работ-
ника образования. По седьмой 
версии, зарплата учителя долж-
на быть не ниже средней по ре-
гиону. А деньги, выделяемые на 
образование, должны состав-
лять 7% ВВП,  при этом условии 
все должно быть бесплатно. С 
зарплатой более-менее ясно, а 
вот семи процентов надо будет 
добиваться. Хотя всем понятно, 

Конституция РФ гласит, что 
носителем суверенитета и един-
ственным источником власти в 
Российской Федерации являет-
ся ее многонациональный на-
род. Многие ли из нас - русских, 
чувашей, марийцев, представи-
телей других регионов - заду-
мываются над этим и другими 
пунктами Основного закона? 
Вряд ли, ибо люди не верят в 
гражданские институты. А ведь 
тот же закон гласит, что «народ 
осуществляет свою власть не-
посредственно, а также через 
органы государственной власти 
и органы местного самоуправ-
ления». 

Все знают, что в идеале  у 
нас  существуют наделенные 
особыми полномочиями три 
ветви власти. «Благодаря прин-
ципу разделения властей ор-
ганы государственной власти 
сдерживают и контролируют 
друг друга, не допуская концен-
трации власти в руках одного 

власть

депутатов – 

Зерноуборочный комбайн, 
выпускаемый Россельма-

шем, стоит 4,5 миллиона. Столь-
ко стоит дорогой «Мерседес», но 
ведь его не сопоставишь с ком-
байном, на котором никуда не 
поедешь. Сортировальная ма-
шина – 800 тысяч. Там металла-
то сколько? Жесть одна, не 
считая агрегата. Надо снизить 
цены на сельхозмашины, ведь 
их в других целях использовать 
нельзя. 

В моем фермерском хозяй-
стве 300 коров. Постепен-

но все может сойти на ноль. 
Трудно что-то приобрести, по-
строить. Сбыт не гарантирован. 

Голос с места

На встречи с депута-
том, организуемые бес-
покойным руководителем 
местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Ниной Григорьевой, 
в последнее время стали 
приходить представители 
управляющих компаний, 
вступивших в конкурент-
ную борьбу с уже дей-
ствующими УК, деятель-
ностью которых жильцы, 
как правило, недовольны. 
На последней встрече 
присутствовал директор 
управляющей компании, 
который хочет работать на 
территории поселка и со-
ставить конкуренцию  ООО 
«Интех». Он рассказал, что 
на него оказывается дав-
ление, и предоставил Иго-
рю Молякову калькуляцию 
расходов, связанных с про-
изводством, передачей, и 
сбытом тепловой энергии 
ООО «Теплокомфорт» на 
будущий год. Депутат об-
ратится по этому поводу 
в Контрольно-счетную па-

лату ЧР, чтобы проверить 
обоснованность повыше-
ния тарифов.

Наибольшее возмуще-
ние собравшихся вызвано 
двумя вопросами. Раньше 
поселок обслуживала ко-
тельная химзавода. Высо-
кие тарифы объяснялись 
удаленностью предприя-
тия: на стоимость постав-
ляемого тепла влияла его 
транспортировка. Теперь 
в поселке открыты новые 
котельные. И такой ар-
гумент, как удаленность, 
перестал быть состоятель-
ным. Тем не менее плата за 
тепло повысилась. Второй 
вопрос касается сроков 
подачи тепла и оплаты 
– отопительный сезон в 
Вурнарах начался в конце 
октября, а плату за ото-
пление стали начислять 
с первого числа месяца. 
Управляющая компания 
обещает компенсировать 
расходы жильцов в мае 
будущего года, но люди не 
верят обещаниям.

После того, как пред-
ставители Союза соб-
ственников и нанимате-
лей жилья и сотрудники 
регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ заинтере-
совались проблемами 
ЖКХ села Красные Че-
таи, произошли положи-
тельные перемены. 

Факты, указанные в обра-
щении граждан, подтверди-
лись. Госжилинспекцией ЧР 
уже выданы предписания 
ООО «Жилсервис» на устра-
нение выявленных нару-
шений. К началу декабря 
управляющая компания за-
менила 110 метров ветхого 
участка трубопровода ото-
пления дома № 51, устано-
вила общедомовые прибо-

ры учета тепловой энергии 
и холодной воды, заменила 
неисправную запорную ар-
матуру, выполнила ремонт 
подъездов и общих кори-
доров. Заменена электро-
проводка и установлены 
индивидуальные электро-
счетчики в комнатах.

Во всех подъездах домов 
№ 59-61 по улице Первой 
Заводской установлены све-

тильники, организованы и 
огорожены детские площад-
ки. ТБО от многоквартирных 
домов вывозятся согласно 
утвержденному графику.

Руководитель Госжилин-
спекции ЧР Иван Никитин 
сообщает, что в настоящее 
время готовятся собрания 
жильцов для решения важ-
нейших вопросов обслужи-
вания домов.

По концепции чиновни-
ков, российским гражданам 
в ближайшие 18 лет пред-
стоит начать платить за 
энергию больше, чем платят 
промышленные предприя-
тия. Уже в 2014 году цены на 
энергию для населения нач-
нут расти быстрее промыш-
ленных, а к концу периода 
разница в цене для разных 
категорий потребителей со-
ставит 70% для электриче-
ства и 30% для газа. К 2030 
году, согласно прогнозу, 
цены для населения на газ 
вырастут в 4,6 раза, а на 
электричество — в 5 раз.

Серьезный рост цен 
на энергию необходим 
для обновления инфра-
структуры добывающих 
ее госмонополий, однако, 
по расчетам экспертов, 
резкий скачок цен может 
сделать неконкурентоспо-
собными целые промыш-
ленные отрасли, а потому 
финансировать модерни-
зацию энергетиков пред-
стоит простым гражданам. 
С 20-х годов рост цен для 
промышленности должен 
будет отставать от инфля-
ции. При этом частные 
лица в общегосударствен-
ном масштабе потребляют 
всего около 12% произво-
димой российскими элек-
тростанциями мощности. 
По мнению специалистов, 
подобный рост цен позво-
лит оставить потребление 
на прежнем уровне при-
мерно одной третьей ча-
сти россиян, более бедное 
население будет вынужде-
но снижать потребление 
энергии.

Цифры
Стоимость услуг ЖКХ: кто больше?

   по сравнению с июнем жители стали платить

Чувашия          - 41,32% 
Приморский край         - 34,96% 
Ульяновская область       - 30,37% 
Карачаево-Черкесия        - 27,5% 
Ставропольский край      - 25,41% 
Нижегородская область  - 25%

За пять лет пять тарифы ЖКХ выросли на 117%, 

а инфляция составила 63%.

Ямало-Ненецкий АО на 47,05% больше
Анекдот

У меня в ванной из 
крана течет вода. 

– А должно что? – 
«Хеннеси». 

– Почему это? 
– Судя по платежке 
за последний месяц!

Рисунок Юрия Ксенофонтова.
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5сЕльская жизнь
Депутатские встречи

социалка и немного политики

ручного управления: 
назначить, жилье – «впарить», мосты – продать
лица или органа. Ни одна из 
ветвей власти не может осу-
ществлять функции другой». 
К сожалению, такая Россия 
нам только снится. Во всяком 
случае, жителям Горномарий-
ского района уж точно. Рай-
онное собрание депутатов 
из законодательного органа 
давно уже превратилось в 
инструмент  исполнительной 
власти, используемый для 
принятия «нужных правовых 
актов», а порой и для осу-
ществления «серых схем» по 
распоряжению бюджетными 
средствами. Парадокс в том, 
что деньги государство вы-
деляет на решение, напри-
мер, жилищных проблем в 
регионах, а на местах ими 
распоряжаются по своему 
усмотрению. И нет здесь ни-
какого секрета. Поговарива-
ют, будто глава администра-
ции Горномарийского района 
уже несколько созывов под-

ряд подбирает «удобных» для 
себя кандидатов, проводит 
своего рода кастинг (ходят 
слухи, что уже начался новый 
– для следующего созыва), а 
порой и «профилактические» 
беседы. Главное, чтобы в про-
центном соотношении более 
половины «народных избран-
ников» лояльно относились 
к нему и были послушны ре-
жиму ручного управления, 
чтобы не смели противоре-
чить исполнительной власти. 
Достигается это просто, ведь 
большинство депутатов – ру-
ководители муниципальных 
учреждений, которые боятся 
потерять свои должности и 
осознают, что финансирова-
ние вверенных им объектов  
зависит именно от того, на-
сколько они лояльны по от-
ношению к власти. К тому же 
в заключенных с ними трудо-
вых договорах есть пункт о 
том, что, находясь в статусе  

госслужащего, они не вправе 
противоречить государствен-
ной политике, высказывать 
оппозиционные требования, 
в противном случае им гро-
зит расторжение договора. 
Об этом говорят сами депу-
таты. Независимые, конечно, 
есть, но они  при всем жела-
нии не могут переломить си-
туацию в силу своего мень-
шинства. А администрации 
они нужны, скорее всего, как 
видимость демократии. Хотя 
надо оговориться, что такая 
псевдодемократия насажда-
ется, естественно, сверху. В 
Марийской республике дело 
доходит до того, что даже  не-
подвластные депутаты долж-
ны баллотироваться толь-
ко по партийным спискам 
«Единой России», поэтому в 
Горномарийском собрании 
депутатов  о благе народа 
«печется» одна фракция. О су-
ществовании других партий, 

о законодательных инициа-
тивах СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ многие узнают только из 
центральных СМИ. 

Конституционный строй 
подразумевает, что никто не 
может присваивать власть 
в Российской Федерации. 
Захват власти или присвое-
ние властных полномочий 
преследуется по закону. 
Фактически же глава адми-
нистрации порой не позво-
ляет главе муниципального 
образования даже словом 
обмолвиться о благе на-
рода. Как это было, напри-
мер, на одном из заседаний 
Горномарийского собрания 
депутатов, когда обсуждал-
ся вопрос о необходимо-
сти продажи числящихся 
на муниципальном балансе  
понтонных мостов. Предсе-
датель собрания депутатов 
предложил их оставить для 
обеспечения населенных 

пунктов мостовыми перехо-
дами через реки и овраги. 
Итог? Председателю при-
шлось вытерпеть поток не-
довольства и шквал нападок 
за инакомыслие. Между тем 
глава муниципального об-
разования, избираемый из 
числа депутатов, по статусу 
выше главы администрации, 
обязанного  исполнять  ре-
шения народных избран-
ников или хотя бы прислу-
шиваться к ним,  соблюдая 
элементарную политкор-
ректность. К сожалению, в 
Горномарийском районе, 
как,  впрочем, наверное, и 
во многих других уголках 
нашей необъятной страны, 
принцип разделения властей 
не гарантирует их равенства 
и независимости при управ-
лении государством, а зна-
чит, не гарантирует ничего.

М. Павлова,  
Горномарийский район

Сейчас литр молока стоит 14 
рублей, весной по 7-8 рублей 
сдаем. Работаем наугад. У нас 
любят говорить: фермеры 
развиваются. Они делают это 
на свой страх и риск. Нет ни-
какой защищенности, ника-
кой гарантии.

В Микряково закрыли 
больницу, приходится 

ездить в Козьмодемьянск. 
Пожилым это тяжело и по-
ликлиника там старая, быва-
ет, принять не могут, врачей 
не хватает. В районе с меди-
цинским обслуживанием ка-
тастрофическое положение. 
Врачи уезжают в Москву, 
зарплата у них низкая, жи-
лья нет. В диагностический 

центр мы ездим в Чебок-
сары. Семейные доктора у 
нас есть, но нет специали-
стов, нет притока молодых 
врачей. Миллион, который 
выделяется для молодого 
специалиста, сумма серьез-
ная. Но на что его может хва-
тить? Нормальный дом на 

эти деньги не построишь.

Вокруг Елас три сибире-
язвенных скотомогиль-

ника и один у Виловатово. На 
их огораживание выделено 
мало денег, а задание вы-
полнять надо. Их площадь 
примерно 40 на 50, 4 на 5 

огородили, забетонируют. А 
остальное? А если всплывет? 
Районным властям приходит-
ся выкручиваться, потому что 
нет средств. Это надо решать 
на федеральном уровне.

Мой сын остался в де-
ревне. Решили стро-

ить дом, нам выделили 350 
тысяч рублей. Пятый год 
строим! Нет у молодежи сти-
мула оставаться в деревне. 
Зачем выделять деньги го-
рожанам, вынуждая их ехать 
в село? Надо выделять день-
ги сельчанам, их поддержи-
вать.

что без поддержки образова-
ния у страны нет будущего.

Почему воспитатель дет-
ского сада в Пайгусово дол-
жен получать меньше вос-
питателя в Татарстане или в 
Москве? Почему не сделать 
единую тарифную ставку? 

Федеральный стандарт об-
разовательных, медицинских 
услуг должен быть по всей 
России одинаковым. Если у 
региона для его обеспече-
ния не хватает денег, значит, 
Федерация должна их до-
бавлять. Закон о социальных 
стандартах СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ подготовлен. Он в 
первом чтении принят и ле-
жит в Госдуме. Его не выносят, 
но и не отклоняют. Видимо 
есть понимание, что это пра-
вильная идея.

Без политики  
не обошлось

И все-таки в конце беседа 
свернула к политике. Депута-
та спросили о деле Минобо-
роны: «Нам показывают, как 
пилят деньги, а потом сидят 
под домашним арестом. Как 
быть директору детского 
сада, когда приходит про-
куратура и штрафует за то, 
что есть скол на тарелке? По-
жарные штрафуют за несер-
тифицированный линолеум. 
Деньги на штрафы детсаду 
никто не дает. Что должен 
чувствовать рядовой рос-
сиянин, который смотрит по 
телевизору новости и узнает 
из них о сворованных мил-
лиардах? Почему не сажают 
за такие преступления?» 

- Если посадить тех, о чьих 
махинациях мы слышим каж-
дый день, ситуация корен-
ным образом не изменится, 
- сказал Анатолий Аксаков. - В 
Китае, например, коррупцио-
неров расстреливают, тем не 
менее там воруют. Воруют и в 
Америке, и в других странах. 
Но в Америке есть преимуще-
ство, оно заключается в двух-
партийной системе. Там две 
партии следят друг за другом 
и имеют огромное влияние 
на общество. 

Если у нас не будет силь-
ной оппозиции, мы так и 
будем продолжать в том же 
духе. Я на месте властей не 
давил бы ту же СПРАВЕДЛИ-
ВУЮ РОССИЮ, а, наоборот, 
сделал бы так, чтобы она 
была мощной, могла бы со-

перничать с правящей пар-
тией и следить за ней. 

Мы сейчас с подачи само-
го Путина принимаем закон 
о контроле за расходами чи-
новников. Это было в про-
грамме нашей партии – при-
нять закон о контроле не за 
доходами, а за расходами. 
Чтобы чиновник, депутат, 
гаишник, судья объяснили, 
откуда у них шикарный кот-
тедж, много земель, недвижи-
мость за границей. 

Но боюсь, что, пока нет 
сильной оппозиции, многое 
так и будет решать испол-
нительная власть. Мы на 
каждом заседании говорим 
об этом. Одно из послед-
них выступлений было о 
годовых доходах некоторых 
граждан в размере 15, 19, 

35 млн долларов. Это что, 
заработанные деньги? Вы-
ступали мы и по Сердюкову, 
и по Скрынник. Я говорю так 
не потому, что я в СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. И в «Еди-
ной России» есть достойные 
люди, и в ЛДПР, и в КПРФ. И 
вроде бы все за Россию. Но 
нужна конкуренция, сопер-
ничество на равных, нужна 
оппозиция, иначе нормаль-
ное общество мы не постро-
им. Не будет и победы над 
коррупцией. 

Я понимаю, что не пообе-
щал, что завтра все будет луч-
ше, - сказал, завершая встре-
чу, Анатолий Аксаков. – Но 
надо встречаться, общаться. 
Во время беседы становится 
ясно, над чем надо работать 
в первую очередь.
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6 жкх: визиты
покаЗуха

Обыкновенное рабочее сове-
щание прокуроров ПФО по вопро-
сам ЖКХ,  которое Генеральный 
прокурор РФ Юрий Чайка провел 
в Чувашии, правительственные 
СМИ преподали чуть ли не как ре-
волюцию в этой сфере.

Для пущей важности в Чебок-
сарах загодя открыли временную 
приемную Чайки, куда люди могли 
жаловаться по вопросам ЖКХ. На 
правительственном портале завели 
специальный сайт, на который, как 
говорилось, тоже могли обращаться 
все граждане. Завершилась кампа-
ния тем, что совещание генпроку-
рор, действительно, провел. Указал 
на недостатки, велел «поднять уро-
вень работы по координации борь-
бы с преступлениями в сфере ЖКХ, 
усилить прокурорский надзор за 
расследованием уголовных дел этой 
категории». Не забыл похвалить Чу-
вашию за успехи в этой сфере.

Кампания - пустышка
Обращаясь в приемную генпроку-

рора и к электронному правитель-
ству, наивные люди жаловались на 
бездействие чиновников. Они на-
деялись, что уж к приезду такого вы-
сокого начальника местная власть 
что-то все же предпримет, чтобы 
хоть чуточку упорядочить ситуацию 
в жилищно-коммунальной сфере. 
Но их письма на правительствен-
ном сайте почему-то не появлялись. 
Там было все о’кей, кроме пары мо-
ментов, которые возникли «по объ-
ективным обстоятельствам» и были 
оперативно устранены. Да и проку-
роры не торопились с ответами, вы-
держивали точно месяц. Видимо, чи-
новники полагают, что раньше этого 
срока отвечать нельзя. За месяц и 
кампания по проверке прошла, и со-
вещание уже оттрубило. А проблемы 
как были, так и остались.

Характерна в этом отношении 
судьба письма жильцов дома 61 по 
ул. Советской в Кугесях, которое 
под заголовком «Пустые обещания» 
было опубликовано в № 17 нашей 
газеты. Воодушевившись начавшей-
ся прокурорской кампанией, люди 
обратились за помощью и в проку-
ратуру республики. Рассказывали, 
что надлежащего тепла в доме нет 
уже давно. Что их котельная № 4 
маломощна, а к ней все подключа-
ют и подключают новые дома, чтобы 
сдирать с жильцов как можно боль-
ше денег. И спрашивали: кто-нибудь 
ответит за это? Писали жильцы и на 
правительственный сайт. На что был 
получен ответ, что котельную ООО 
«Теплосфера» предстоит реконстру-
ировать. Только об этом говорят уже 
четвертый год, однако чего-то кон-
кретного трудно ожидать, поскольку 
в бюджете республики средств на 
ЖКХ в наступающем году выделят в 
два с лишним раза меньше. Да и про-

куратура в лице начальника отдела 
Д.В. Тимофеева рассказала в ответе 
лишь о том, что котельная маломощ-
на, поэтому «качество поставляемо-
го коммунального ресурса не отве-
чает установленным требованиям». 
Как говорится, вернула авторам 
письмо с приветом.

А еще жильцы обращались к само-
му главному в Чувашии. Потому как 
говорили, что именно по указанию 
свыше подключались к котельной 
новые дома. В том числе и тот, в квар-
тирах которого по проекту должно 
быть индивидуальное отопление. 
Но строителям показалось, что это 
обойдется слишком дорого, и они 
подключились к общей сети… В ре-
зультате о злополучном доме 61 речь 
заходила даже в администрации 
района. И будто бы было решено по-
ставить в теплоузле насос для усиле-
ния циркуляции отопительной воды. 
Только прокурорская кампания уже 
завершилась – и все заглохло. А на-
деяться на самого главного – это же 
просто смешно. Его в Чебоксарском 
районе никто всерьез не восприни-
мает. Он же местный, в доску свой.

Чем их больше – тем хуже
Или другой пример. Председатель 

совета местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Канаше 
Юрий Ксенофонтов еще с лета пыта-
ется организовать в городе борьбу 
с расхитителями электроэнергии. В 
связи с постоянным ростом тарифа 
на электричество здесь это явление 
приняло поистине массовый харак-
тер, из-за чего добросовестным го-
рожанам приходится платить и за 
расхитителей. Причем, как показал 
анализ нескольких многоквартир-
ных домов, ОДН составляют почти 2 
тыс. квт при максимальных 200 ки-
ловаттах. Значит, 1800 квт похищено! 
Однако на жалобы по этому поводу 
управляющие и местная энергосбы-
товая компании отвечают, что ло-
вить воров – не их обязанность. Им-
то что, они свои денежки все равно 
возьмут за счет показаний ДПУ. Под 
конец Ю. Ксенофонтов обратился с 
просьбой принять меры в местные 
правоохранительные органы – в Ка-
нашскую межрайонную прокуратуру  
и отдел МВД России по г. Канашу. В 
ответ – ноль внимания от прокуро-
ра Я.А. Сергеева. А зам. начальника 
отдела – начальник полиции отдела 
МВД по Канашу подполковник поли-
ции Ш.Р. Талипов ответил, что обра-
щение руководителя регионального 
отделения партии СР… «списано в 
номенклатурное дело». Между тем 
из ответа начальника ОД отдела МВД 
по Канашу  капитана полиции И.М. 
Нюртдинова на запрос депутата го-
родского собрания депутатов Нины 
Скворцовой (СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ) следует, что за 2012 год уголов-
ных дел по ч. 1 ст. 165 УК РФ в Канаше 

возбуждено не было. То есть поли-
ция вообще не занималась расхити-
телями электроэнергии. Видя такое 
отношение, Ксенофонтов уже по-
слал письмо прокурору республики 
В.Г. Метелину, а затем, в рамках объ-
явленной кампании, и Генеральному 
прокурору Ю.Я. Чайке. Пока в ответ 
- молчок.

Вспоминается, что еще в недале-
ком прошлом в районах в милиции 
служили 15-20 человек, в прокура-
туре – трое (прокурор, его помощ-
ник, следователь), да еще имелись 
один или двое (в зависимости от 
района) судей. И они держали по-
рядок. Сейчас в общей сложности 
правоохранителей в районах тыся-
чи. Причем самых высоких чинов. В 
Чебоксарах, к примеру, где ни ока-
жись – везде наткнешься на полков-
ников и подполковников. Все вроде 
бы при делах, с папками и портфе-
лями. А порядка никакого. В тот же 
дом 61 приходили, оказывается, с 
проверкой из прокуратуры. Зашли 
они в пару квартир и обнаружили, 
что в них температура нормальная 
(18-20 градусов). Будто люди ста-
нут жить при 12-14 градусах. Хоть 
бы предупредили за час, и жильцы 
отключили бы все нагревательные 
приборы, чтобы показать истинное 
положение. Или измерили бы темпе-
ратуру входящей в теплоузел «горя-
чей» воды. Она, как свидетельствуют 
жильцы, которые не раз проверяли 
сами, в ноябре держалась в преде-
лах 38-44 градусов. Еще не дойдя до 
стояков в середине дома, эта вода 
превращается в охлаждающую жид-
кость. Но прокуроры свое слово 
уже сказали, и теперь на все звонки 
и просьбы жильцов в управляющей 
компании ООО «Жилкомцентр» от-
вечают: «У вас же с температурой все 
в порядке».

Вот так в республике сотни и ты-
сячи людей, обязанных защищать 
интересы граждан, занимаются пу-
стопорожними делами, получая при 
этом, по меркам простых людей, 
сумасшедшие деньги. Почему так? 
Ответ прост. Потому что наши пра-
воохранительные органы созданы 
не для защиты прав граждан, а для 
защиты интересов властей преде-
ржащих. 

Михаил СВЕТЛОВ

В день, когда верстался но-
мер, в дом № 61 по ул. Советской 
в Кугесях пришла очередная 
проверка, дабы убедиться, дей-
ствительно ли температура в 
квартирах не соответствует 
нормативу. Комнатный тер-
мометр показывал 12 градусов, 
термометр проверяющих – 19-
20, температура в обратке - 21 
градус. Может быть, специали-
сты потрудятся объяснить, 
как такое возможно?

ООО «Вертикаль» (руководитель - 
член Общественной палаты ЧР С. Ляси-
на) установило тарифы на содержание 
и ремонт жилья на 2011-й и первое 
полугодие нынешнего года по своему 
усмотрению. Жильцы дома № 72 по ули-
це Гражданской с этим не согласились и 
обратились в прокуратуру, которая вы-
несла в адрес «Вертикали» представле-
ние об устранении нарушений жилищ-
ного законодательства и потребовала 
привлечь виновных к дисциплинарной 
ответственности. Руководство «Верти-
кали» написало заявление в Управле-
ние Федеральной антимонопольной 
службы по ЧР, при этом администрация 
Чебоксар обвинялась в нарушении за-
кона «О защите конкуренции», то есть 
в «необоснованном препятствовании 
осуществлению деятельности хозяй-
ствующими субъектами». В УФАС заяв-
ление удовлетворили, дав возможность 
управляющей компании не возвращать 
людям деньги.

4 сентября Арбитражный суд ЧР при-
знал решение и предписание УФАС не-
действительными. УФАС, не согласив-
шись с решением Арбитражного суда 
ЧР, подало апелляционную жалобу в 
Первый арбитражный апелляционный 
суд. Однако 5 декабря этот суд, встав 
на сторону администрации Чебоксар, 
постановил апелляционную жалобу не 
удовлетворять и оставить решение Ар-
битражного суда ЧР без изменений.

По сути, в выигрыше оказались, пре-
жде всего, жильцы дома № 72 по ул. 
Гражданской, интересы которых уда-
лось отстоять в этом деле представите-
лям Союза собственников и нанимате-
лей жилья.

УФАС по ЧР 
проиграло 

судебное 
дело  

во Владимире 

Придется 
сделать 

перерасчет

факты в тему

Активисты регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ разобрались 
в проблеме начисления платы за горя-
чее водоснабжение в доме № 3 по ули-
це Энгельса в Чебоксарах. По этому по-
воду Госжилинспекция ЧР, в частности, 
сообщает:

«Госжилинспекцией Чувашии вы-
явлены нарушения порядка проведе-
ния корректировки платы коммуналь-
ной услуги горячего водоснабжения 
за 2009-2011 гг., выдано предписание 
ООО «УК «Центр» о неправомерности 
проведенной корректировки в октя-
бре 2012 г. и о проведении перерасчета 
платы за горячее водоснабжение.

Кроме того, прокуратурой Ленинско-
го района г. Чебоксары также выявлены 
нарушения жилищного законодатель-
ства при проведении корректировки 
размера платы за услугу горячего во-
доснабжения по жилому дому № 3 за 
период 2009-2011 гг. и внесено пред-
ставление об устранении нарушений 
действующего законодательства».

Прилет Чайки  
погоду  
не изменил
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Эти недоплаты касались 
всех медработников города. 
И если только по «скорой» на-
считали более 6 млн, то каков 
общий размер недополучен-
ного врачами заработка по 
всем больницам Чебоксар? 
Вот это и есть экономия бюд-
жетных средств, за которую 
работники бухгалтерии полу-
чают неплохие премии. 

Но история не стоит на 
месте, она продолжается. 
Продолжилась и история с не-
доплатами.

Битва  
за заработанные 
деньги

В феврале 2011 года врачи МУЗ 
«ГССМП» (городская станция ско-
рой медицинской помощи) обна-
ружили, что норма рабочего вре-
мени за учетный период, равный 
месяцу, у них завышена. При этом 
час работы становился дешевле, 
и врачи недополучали в деньгах 
(оплата у них почасовая: сколько 
отработали – за столько получи-
ли). Время на выяснение потрати-
ли не зря. Оказалось, Минздрав РФ 
приказом № 588 предупреждал, 
что норма рабочего времени за 
учетный период месяц рассчиты-
вается в зависимости от нормы 
рабочего времени в неделю, кото-
рая составляет 38,5 часа. Но в МУЗ 
«ГССМП» не предупреждали, что 
игнорируют этот документ и де-
лают расчет, руководствуясь при-
казом 1940 года, определяющим 
не порядок исчисления нормы 
рабочего времени в месяц, а толь-
ко рабочее время в день, которое 
составляет 6,5 часа. Положение 
Трудового кодекса о том, что в 
субботу рабочий день составляет 5 
часов, также игнорировалось. 

К сожалению, газетная пло-
щадь не позволяет рассказать об 
удивительных подробностях по-
исков правды, поэтому приводим 
этот сюжет в сокращенном виде. 
Чтобы добиться перерасчета за-
работной платы в соответствии 
с 588-м приказом, врачи начали 
обращаться «по списку», соблюдая 
последовательность: к руковод-
ству, в прокуратуру, инспекцию 
по труду, Минздрав ЧР… Хлопоты 
ничего не дали, зато «сожрали» 
время, именуемое сроком дав-
ности. 

Написали депутатам Госдумы 
Анатолию Аксакову и Константину 
Косачеву. Единоросс оставил об-

ращение без внимания, а Аксаков 
отправил жалобу в Минздрав РФ и 
Генпрокуратуру. Только после это-
го прокуратура Ленинского района 
провела повторную проверку и по 
ее результатам вышла с иском в 
суд.

Суд Ленинского района, обязав 
работодателя исполнять приказ с 
января 2012 года, исковые требо-
вания удовлетворил частично – в 
силу того самого срока давности (3 
месяца), в котором врачи не вино-
ваты и о котором на суде заявил 
ответчик, поскольку других аргу-
ментов у него не было. Если бы не 
этот срок, врачи выиграли бы не 
по 433 рубля за полгода, а гораз-
до больше. Три человека получи-
ли деньги, остальные пришли за 
перерасчетом только после пред-
ставления прокуратуры в адрес 
руководства. 

Между делом руководство го-
родской станции скорой помощи 
умудрилось с 1 июля 2011 года 
увеличить рабочую неделю до 
39 часов, и час работы стал еще 
дешевле. Номер не прошел: про-
куратура отменила этот приказ. А 
проблема исчисления месячной 
нормы рабочего времени стала 
темой очередного судебного раз-
бирательства. 

На этот раз исковые требования 
были удовлетворены в полном 
объеме, в законную силу реше-
ние суда вступило 27 ноября 2012 
года. Теперь зарплату докторам 
должны пересчитать за весь 2012 
год, причем с учетом того, что 
норма рабочего времени в месяц 
сокращена решением суда на че-
тыре с лишним часа, и это только 
на ставку, то есть час подорожал. 
Решение суда руководство не 
оспаривает, видимо, понимает, 
что это невозможно, но, похоже, 
не догадывается, что заработную 
плату надо бы пересчитать всем 
сотрудникам. Может быть, теперь 
каждый врач должен ходить за 
зарплатой в суд? А что им остается 
делать, если даже коллективный 
договор, который их не устроил, 
поскольку не улучшал, а, наобо-
рот, ухудшал условия труда, при-
знан незаконным опять же в суде? 
Хотя куда уж дальше ухудшать эти 
условия.

Чьи это проблемы?
Условия труда врачей «скорой 

помощи» не соответствуют сани-
тарным требованиям – так сказал 
бы проверяющий инспектор. Кста-
ти, проверки уже выявляли недо-

четы, только ничего не меняется.
Капитального ремонта под-

станция Московского района 
(размещается на арендованных 
площадях административного 
здания БСМП) не видела вообще. 
Врачи пользуются столами, ко-
торым больше 30 лет, стулья не 
лучше. Списывали в каком-то от-
делении рухлядь – и на первый 
этаж, «скорой» и так сойдет. (А вот 
третий этаж – административный 
– оформлен в лучшем виде.) 

Комната для приема пищи на-
ходится в антисанитарном состоя-
нии, обедают доктора в ордина-
торских. Администрация закупила 
единственную микроволновку, 
две другие и чайники приобрете-
ны благодаря спонсорской помо-
щи.

О туалете – отдельная «песнь». 
Сначала он был типа «м+ж». По-
том в нем отделили территорию 
для мужчин и даже унитаз поста-
вили, но там можно только стоять 
по стойке смирно, а ведь муж-
чинам, простите за прозу, тоже 
иногда требуется присесть. В эти 
же унитазы выливают воду после 
мытья салона машины с красным 
крестом. В этой воде – кровь, 
рвотные массы и иные вытека-
ющие из нездоровья последствия.

Отдельный разговор и об 
одежде. Если мы с вами врачей 
«скорой» раздетыми ни разу не 
видели, это еще не значит, что им 
выдают спецодежду. Это значит, 
что они покупают ее на свои день-
ги или донашивают то, что было 
выдано единственный раз. А «упа-
кованные» бригады, дежурящие 
по случаю приезда высоких гостей 
и проведения важных мероприя-
тий, не более чем показуха: спец-
одежда выдается на конкретный 
«важный» случай, а потом отбира-
ется до следующего раза.

В этой разрухе вынуждены на-
ходиться врачи, оказывающие 
медицинскую помощь больным 
людям. Правда, сейчас машин и 
бригад не хватает, и занятость на 
вызовах высокая, поэтому в таких 
условиях проходит не очень много 
времени. 

Средства экономятся 
на кадрах

За 20 минут, отведенных фе-
деральным законодательством 
на доезд по вызову, «скорая» не 
всегда может доехать до больно-
го: в Чебоксарах не хватает бригад 
скорой помощи. А такая роскошь, 
как педиатрические, кардиологиче-
ские и реанимационные бригады, 
осталась в прошлом. В настоящем 
функционируют только две бри-
гады интенсивной терапии – как 
условное прикрытие для прове-
ряющих. Бригада интенсивной те-
рапии оснащена хорошо, правда, 
никаких надбавок за интенсивность 
врачи, работающие на единствен-
ном используемом по назначению 
«Фиате», не получают. (До марта 
2012 года платили 10% от оклада, в 
апреле решили – хватит, многовато 
будет.) На остальных пяти оснащен-
ных реанимобилях марки «Фиат» 
работают общепрофильные брига-
ды с обычными врачами, поэтому 
их оборудование не используется 
по назначению. А ведь шесть «Фиа-
тов» попали к нам по федеральной 
программе – нацпроекту «Здоро-
вье», то есть за счет федерального 
бюджета. Их нам просто дали, а мы 
как следует даже взять не можем.

Изменился и количественный 
состав бригад. Врач и два фельдше-
ра работают только в бригаде ин-
тенсивной терапии, санитары есть 
лишь в некоторых бригадах. Опять 
же экономия средств.

Опытные врачи 
уезжают в Москву

Последние 7 лет на «скорой» 
идет утечка кадров. Уезжают 
наши врачи в основном из-за 
низкой зарплаты. Если работать 
на полторы ставки, иметь 5 тысяч 
федеральной надбавки, стаж ра-
боты на «скорой» более 7 лет, до-
бавляющий 80% от оклада, выс-
шую врачебную категорию, плюс 
ночные часы по двойной оплате, 
можно заработать более 20 тысяч. 
А оклад врача высшей категории 

после повышения 1 октября 2012 
года составляет 8 194 рубля. По-
этому опытные специалисты едут 
в Москву, там зарплата в пять раз 
выше.

Сотрудники чебоксарской «ско-
рой», по сравнению с другими 
медработниками города, редко 
награждаются почетными грамо-
тами, им нечасто объявляет бла-
годарность Минздрав ЧР, поэтому 
врачи и фельдшеры с 30-35-лет-
ним стажем не могут получить 
звание «Ветеран труда». Особо 
обделяются работники подстан-
ции Московского района. За что? 
За активную гражданскую пози-
цию, за требования соблюдения 
законодательства и нормативов. 
А вот награждать чиновников от 
медицины – это у нас всегда пожа-
луйста. Между прочим, главные 
врачи больниц и другие чиновни-
ки получают огромные по нашим 
меркам зарплаты, не обижают 
себя и премиями. А те, кто непо-
средственно, своими руками ока-
зывает медицинскую помощь, на 
адекватный заработок и возна-
граждение рассчитывать не могут. 
На работе с такими условиями и 
зарплатами они могут рассчиты-
вать лишь на потерю собственного 
здоровья.

Так можно поступать с людьми, 
которые спасают жизни?

«Скорой помощи» требуется 
помощь. Неотложная

Обратившись в декабре 2006 года в суд по поводу 
недоначисления заработной платы, врачи «скорой 
помощи» выиграли его: не исполнялся норматив, 
принятый  правительством Чувашии и продубли-
рованный начальником Управления здравоохра-
нения города. Тогда речь шла о надбавках, и недоплату врачам 
компенсировали. Перерасчет получили не только врачи, но и администрация «ско-
рой». Общая сумма вместе с госпошлиной по всем решениям суда составила более  
6 млн бюджетных рублей только по станции скорой помощи! Неплохо для начала. 

За 8 лет сотрудникам выездных бригад «скорой» 
ни разу не выдавались зимняя спецодежда, летние и 
зимние головные уборы. 

Фактически выдали
летний костюм - 2 раза  
обувь  - 1 раз 
По нормативам 
зимняя и летняя спецодежда, спецобувь, летний и зимний 

головные уборы должны выдаваться каждые 2 года.

Цифры
Норматив  
Минздрава РФ

1 бригада «скорой 
помощи» - на 10 тысяч 
населения.
44-46 бригад 
на Чебоксары
В общепрофильной 
бригаде должны быть  
1 врач 
2 фельдшера 
1 санитар

Фактически  
в Чебоксарах 
1 бригада на 16 тысяч 
населения
Работает 29 бригад 
«скорой помощи» 
В бригаде 
1 врач 
1 фельдшер
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Москва – в лес,  
Чебоксары – по дрова

Поделись новогодней  радостью!
Скоро Новый год! Волшебный праздник, когда 

каждый ребенок мечтает найти под елкой ПОДА-
РОК! Но мечты, к сожалению, сбываются не у всех: есть в нашей 
стране дети, для которых Новый год проходит без подарков и 
прочих атрибутов праздника. Это дети, про которых в документах 
пишут так: находящиеся в сложной жизненной ситуации. Чтобы 
порадовать этих детишек в Новый год, Чувашская республикан-
ская общественная организация «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» проводит 
благотворительную акцию «Новогодняя Радость». 

Благотворительная  акция «Новогодняя Радость» проходит  
в ноябре-декабре  2012 года. Возможны различные варианты  
участия: 

* благотворительные пожертвования для закупки новогодних 
подарков и проведения детских мероприятий для детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации; новогодние подарки; 

* оплата билетов на новогодние и рождественские утренники;
* проведение утренников; 
* размещение информации об акции «Новогодняя  Радость» в 

СМИ, Интернет-порталах.

Наша газета уже пи-
сала о том, что Чувашии 
по линии АПК средств из 
бюджета страны стали 
выделять значительно 
меньше.

Напомним: многие связы-
вают это с приходом на долж-
ность главы Министерства 
сельского хозяйства России 
Николая Федорова. Дескать, 
бывший президент Чувашии 
и нынешний ее глава Миха-
ил Игнатьев не ладят между 
собой, в итоге страдает ре-
спублика. Понимая важность 
проблемы, за ее изучение 
взялся лидер фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАя РОССИя» в Госсове-
те ЧР Игорь Моляков. И выяс-
нил, как все обстоит на самом 
деле.

Оказалось, что, действи-
тельно, Минсельхозом рес-
публики разработано целых 
десять целевых программ 
развития отрасли на 2012-
2015 годы: по молочному 
скотоводству, мясному ско-
товодству, инновационному 
развитию картофелевод-
ства, производству овощей 
защищенного грунта, хме-
леводству, развитию одо-
машненных видов и пород 
рыб, сельскохозяйственной 
деятельности в сельской 
местности, пищевой и пере-
рабатывающей промышлен-
ности, развитию мелиора-

ции, развитию предприятий 
по убою и глубокой перера-
ботке свинины. Все они были 
представлены в Минсельхоз 
РФ для участия в отборе эко-
номически значимых регио-
нальных программ на оказа-
ние финансовой поддержки 
из федерального бюджета 
в 2012 году. Проектом рас-
поряжения правительства 
РФ в мае 2012 года на реа-
лизацию этих программ 
рес публиканскому бюджету 
ЧР планировалось предоста-
вить 259,7 млн рублей. Как 
мы уже сообщали ранее, на 
самом деле Москва поддер-
жала всего две программы: 
«Развитие хмелеводства в 
Чувашской Республике на 
2012-2015 годы» (2,9 млн. 
руб.) и «Развитие молочного 
скотоводства в Чувашской 
Республике на 2012-2015 
годы» (24,2 млн. рублей).

В ответ на запрос депута-
та Госсовета ЧР И. Молякова 
заместитель министра сель-
ского хозяйства РФ Д. Юрьев 
объяснил, что правительство 
Чувашии не совсем четко 
представляет, куда и как об-
ращаться за деньгами. В 
частности, он пишет: «Предо-
ставление субсидий из феде-
рального бюджета Чувашской 
Республике в соответствии с 
постановлением Правитель-
ства Российской Федерации 

от 17 декабря 2010 г. № 1042 
противоречит положениям 
государственной программы 
развития сельского хозяй-
ства и регулирования рынков 
сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продоволь-
ствия на 2008-2012 годы и 
аналогичной программы на 
2013-2020 годы». В чем это 
противоречие? В том, что 
«государственная поддерж-
ка, предоставляемая в рам-
ках экономически значимых 
региональных программ, не 
должна дублировать меры 
государственной поддержки, 
предоставляемой сельско-
хозяйственным товаропро-
изводителям по другим на-
правлениям государственной 
программы на 2013-2020 
годы».

«Минсельхоз России 
рекомендует Чувашской 
Республике разработать 
экономически значимые ре-
гиональные программы раз-
вития сельского хозяйства в 
соответствии с Государствен-
ной программой… и внести 
на рассмотрение Комиссии в 
целях получения субсидий 
начиная с 2013 года» -  за-
канчивает письмо замести-
тель министра. В переводе 
на нормальный язык он про-
сто предупредил: грамотнее 
надо работать, ребята, гра-
мотнее! 

Вскоре перед судом предстанет заместитель мини-
стра здравоохранения и социального развития ЧР На-
дежда Осипова.

Напомним: ее обвиняют в злоупотреблении полномо-
чиями при закупке томографов. В частности, Осиповой 
инкриминируют совершение трех эпизодов преступле-
ния, предусмотренного ч. 3 ст. 285 УК РФ.

Подробно материалы следствия изложило ИА 
REGNUM. По ним выходит, что зам. министра заклю-
чала договоры на поставку десяти томографов и 
двух ангиографических установок с грубыми нару-
шениями действующего законодательства. Своими 
действиями она ограничила возможность сопер-
ничества производителей. При этом оказалось, что 
выбранное ею без консультации со специалистами 
оборудование не соответствовало требованиям кон-
курсной документации по ряду параметров. След-
ствие также считает,  что цена по лотам была явно 
завышена. Цены на поставляемое оборудование по 
контрактам значительно отличались от цен непо-
средственно у производителей. Допускала зам. ми-
нистра даже такие нарушения, как подписание актов 
ввода оборудования в эксплуатацию без указания 
даты. В результате Минздравсоцразвития Чувашии 
было лишено возможности требовать в судебном по-
рядке неустойки с контрагентов за ненадлежащее ис-
полнение обязательств по контрактам.

По данным следствия, злоупотребляя должностными 
полномочиями, Н. Осипова причинила ущерб федераль-
ному и республиканскому бюджетам на сумму свыше 240 
млн. рублей.

люДи власти

Глава города подозревается  
в мошенничестве

Завершилось затянувшееся дело те-
перь уже бывшего главного налоговика 
республики Аркадия Дергачева.

Как сообщает управление СК РФ по Чу-
вашии, он признан виновным в превыше-
нии должностных полномочий (ч. 1 ст. 286 
УК РФ) и использовании заведомо подлож-
ного документа (ч. 3 ст. 327 УК РФ).

Следствие утверждало, что в 2006-
2008 годах Дергачев незаконно подписал 
три дополнения к ранее заключенным 
контрактам. В результате стоимость кап-
ремонта и реконструкции принадлежа-
щих УФНПС зданий возросла на 5.5 млн. 
рублей. При этом объем работ остался 
прежним. А в Шумерле он потребовал от 
подрядчика построить здание инспек-
ции ФНС с отступлением от проектно-
сметной документации, из-за чего оно не 
отвечает строительным нормам. В 2009 
году Дергачев вмешался в контракт на 
капремонт здания инспекции ФНС в Че-
боксарах. Конкретнее, он расторг кон-
тракт с подрядчиком на 6 млн. рублей и 
заключил контракт с новым подрядчи-
ком уже на 10 млн. рублей.

Следует заметить, что судебный процесс 
по делу главного налоговика Чувашии шел 
в присутствии присяжных. Они вынесли 
ему обвинительный вердикт. В итоге Дерга-
чев получил 3 года колонии-поселения.

Глава УФНС по 
Чувашии получил срок

Заместитель министра 
предстанет перед судом

По ходатайству следственного отдела УФСБ 
России по Чувашии решением Ленинского рай-
суда Чебоксар заключен под стражу глава адми-
нистрации города Канаша Родион Мясников, яв-
ляющийся одновременно секретарем местного 
политсовета «Единой России» в Канаше. 

Пока на два месяца. Причина - проведение 
следственных действий, связанных с подозрени-
ем в причастности его, а также его заместителя по 
финансам Иосифа Яковлева к неким финансово-
криминальным событиям. В частности, следствие  
инкриминирует Мясникову покушение на мошенни-
чество в особо крупном размере. В СМИ появилась 
информация, что он подозревается в хищении 5,5 
млн. рублей, выделенных на переселение граждан 
из ветхого и аварийного жилья. Об этом, к примеру, 
пишет РИА Новости.

Объяснение представителя следствия в суде было 
стандартным. Он заявил, что, находясь на свободе и 
при исполнении должностных обязанностей сити-
менеджера Канаша, подозреваемый, используя 
свое служебное положение, может оказывать воз-
действие на свидетелей по делу и препятствовать 
объективному расследованию. Или даже скрыться 
от следствия.  

Заместитель  главы Иосиф Яковлев отпущен под 
подписку о невыезде. 

Исполнять обязанности главы администрации 
города попросили уволившуюся некоторое время 
назад с должности заместителя сити-менеджера Ка-
наша по социальным вопросам Людмилу Иванову. 

проДолжение темы акции

Скажем равнодушию НЕТ! Детской радости – ДА!

Реквизиты ЧРОО «Центр поддерж-
ки  семьи  «СЧАСТЛИВЫЙ  ДОМ» для 
перечислений:

 
Получатель:   ЧРОО «Центр под-

держки семьи «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ» 
Счёт  получателя:  4070381082089

0010002                                                                                                  
Банк получателя:   Филиал № 19 

АКБ  МОСОБЛБАНК ОАО                                                                                                 
БИК: 049706779                ИНН:  775

0005588                                                              
Корсчёт № 30101810900000000779 

в ГРКЦ НБ ЧУВАШСКОЙ РЕСП. БАНКА 
РОССИИ                                                                                                              

Назначение платежа: Целевое 
благотворительное пожертвование 
(НДС не облагается)

Адрес: ул. Лен. Комсомола, 58А  
(ТД «Камажа», 3 этаж). Тел. 48-18-25.


